

INFORME NACIONAL

compañías petroleras analizan los impactos y consecuencias de la medida. Se emplearán a fondo en el proceso de negociación de 180 días.

# Las petroleras se quedan para negociar y descartan escasez de combustible

## ESTRATEGIA

Las empresas petroleras asientan en el país se quedan para negociar y promover el diálogo con el gobierno. Así lo dio a conocer la Cámara Boliviana de Hidrocarburos (CBH) a través de un comunicado de prensa emitido ayer, en el que asegura que las empresas afiliadas a la cámara se encuentran analizando el impacto y las consecuencias de la promulgación del Decreto Supremo de nacionalización de hidrocarburos.

El documento señala también el camino por recorrer y el complejo para todos. En ese contexto, la Cámara hizo sus mejores esfuerzos para promover un diálogo propositivo entre el gobierno nacional y las empresas.

El mismo documento indica que este comunicado alerta de manera unilateral y sustancial, las acciones de las empresas dedicadas a la exploración, explotación, refinación, transporte y comercialización de hidrocarburos y, por ende, a las empresas que prestan servicios de suministros y de auxiliares.

Se entendido, dice el comunicado, la estabilidad jurídica, la promoción a la inversión, el impulso al desarrollo socioeconómico, deberían ser en el momento los pilares a defender y preocupa que esta

norma no los haya considerado.

Por otra parte, mientras la CBH se pronunció, el presidente de la Asociación de Surtidores de Bolivia (Asosur), Luis García, remarcó que la provisión de diesel, gasolina y Gas Natural Vehicular (GNV) está garantizada, debido a que el lanzamiento de este Decreto no afectará las operaciones normales de las refineries de propiedad de Transredes.

"Las refineries no van a parar en sus operaciones. Con el control que tendrá el Estado boliviano su funcionamiento será mucho más productivo. Nunca debimos privatizar nuestras empresas", indicó García.

Sostuvo que esta provisión es por tiempo indefinido porque al tomar el Gobierno el control de estas refineries está entendiendo que Bolivia necesita de estos combustibles, y por ello, no puede haber desabastecimiento.

En un recorrido realizado ayer por El Nuevo Día, se pudo constatar que en la refinera "Guillermo Elder" de Palmasola se está trabajando con total normalidad, pese a que alrededor de 100 efectivos policiales están resguardando la seguridad de esta compañía.

"Tenemos instrucción de no dejar salir ningún tipo de información", dijo uno de los efectivos quien no quiso identificarse.

Lo mismo ocurrió en las petroleras Transredes, Petrobras, Chaco y Andina, donde todo el

## VENTA DE COMBUSTIBLE

**Gasolina** • Según Asosur, las ventas mensuales de este combustible es de 44,7 millones de litros en todo el territorio nacional.

**Diesel** • En el caso de este carburante, las ventas de diesel nacional llegan a los 58,7 millones de litros por mes, mientras el importado alcanza los 25,2 millones de litros en el mismo periodo.

**GNV** • Las ventas de Gas Natural Vehicular llegan a los 12 millones de metros cúbicos por mes en los nueve departamentos de Bolivia.

personal administrativo está trabajando de manera normal en sus actividades cotidianas.

Sin embargo, se pudo observar que las medidas de seguridad son muy estrictas en algunas de estas compañías.

Por ejemplo, en Transredes, donde se encuentra un total de 100 efectivos de la Policía Nacional dentro y fuera de las oficinas centrales, la vigilancia pasa por revisar las carteras y maletines de las personas que salen de estas instalaciones así como por verificar las llantas e interiores de los vehículos que pretenden salir de la misma.



GUILLERMO ELDER • La refinera de Palmasola está operando con total normalidad. Los efectivos continúan vigilando.

## Gobierno garantiza provisión

El vicepresidente de la República, Alvaro García Linera, aseguró que el Gobierno garantizará el normal abastecimiento de carburantes en el mercado interno y descartó una posible escasez del Gas Licuado de Petróleo o diesel.

La autoridad gubernamental indicó que el país cuenta con las suficientes reservas de esos dos carburantes hasta el mes de julio.

"Los surtidores están ven-

diendo de manera normal y no debería haber ninguna preocupación", insistió al aclarar que la nacionalización del petróleo y el gas natural no provocarán el desabastecimiento interno.

Durante toda la jornada de ayer, posterior al lanzamiento del Decreto de nacionalización de los Hidrocarburos, se pudo observar que los surtidores de carburantes funcionaron normalmente, al igual que la distribución de gas licuado.



## DC 5100 MT

Intel PIV 3.2 Ghz  
80 Gb 7200 - 512MB  
Floppy - CD ROM  
Windows XP pro  
original español  
Monitor HP 17" CRT



COMSYS • Teléfono: 348-7725